

ENTREVISTA

EMY GUAILLA

1. ¿Desde cuándo te interesa la tecnología y quién te apoyó para incursionar en este mundo?

Todo comenzó cuando inicié clases de Sistemas de Información Geográfica(SIG) y Teledetección, a partir de ese día, empezo mi curiosidad por saber más sobre la Tierra y como el análisis espacial de variables brinda soluciones a problemas cotidianos que pueden ser resueltos a través de herramientas y desarrollo.

2. ¿Cuál fue tu inspiración para trabajar en lo que ahora haces?

Mi inspiración fue el amor por la geografía y la curiosidad de conocer nuevas tecnologías que me permitan desarrollar aplicaciones o soluciones que puedan contribuir a nuestra sociedad.

3. ¿Qué consideras que es lo más importante de tu trabajo?

Lo más importante de mi trabajo es la oportunidad de conocer y aprender ya que todos los días se desarrollan nuevas prácticas, se crea nuevo contenido que puede ser implementado en nuestra sociedad o puede servir como ejemplo para convertirnos en una comunidad más inteligente, responsable y resiliente.

En mi trabajo, tengo acceso a capacitaciones, cursos en línea, información sobre buenas prácticas, lo cual es para mí, la mejor recompensa que puedo tener.

4. ¿Qué haces cuando tienes dificultades para resolver problemas en tu trabajo?

Considero que en todas las actividades siempre encontraremos dificultades por esa razón investigo, consulto información referente y trato de solucionar aquellas cosas que dificultan terminar mis actividades, sin embargo, cuando no encuentro solución, pregunto a mis compañeros.

5. ¿Qué es lo que te apasiona en tus actividades diarias de trabajo?

Me apasiona, la tecnología, la geografía y el análisis de variables que pueden ser espacios para brindar una solución a problemas que presenta nuestra sociedad.

6. ¿Crees que en la actualidad la tecnología incide en la banca, comercio y aspectos financieros de cada país? ¿Por qué?

La tecnología está presente en todos los campos laborales, es posible hoy en día vincular a la comunidad con las entidades y a través de ese aporte de conocimiento y de información generar mejores prácticas. Tanto la banca, el comercio y todos los aspectos financieros necesitan tecnología para la manipulación de su información y la generación de ingresos.

7. ¿Cómo aporta la tecnología en el desarrollo de la humanidad?

La tecnología permite desarrollar ciudades inteligentes, resilientes, es decir, a través de la tecnología las comunidades, ciudades, países pueden integrar su información y resolver

problemas con menos recursos en menor tiempo. Un ejemplo de ello es el uso de generación de energías limpias, sensores de tráfico que mediante análisis espacial se puede gestionar los recursos y convertir en ciudades más seguras.

8. ¿Crees que por ser mujer existe más dificultad para obtener cargos de importancia en el mundo laboral en esta área?

Considero que en todas las áreas tiene un grado de dificultad, sin embargo, es importante plantearse metas claras, para lo cual necesitamos preparación, aptitud y actitud para alcanzarlas.

9. ¿De qué forma has consolidado tu vida personal con tu vida profesional?

La vida personal y la profesional están divididas por una línea muy delgada, sin embargo, para mí es importante manejarlas de forma separada, pero al mismo tiempo he sabido relacionar como cada una influye en el bienestar de la otra.

10. ¿Cómo ha sido tu camino para llegar a donde te encuentras en este momento?

Mi camino ha sido complicado, he tenido que vivir muchas experiencias que me han convertido en la persona que hoy en día soy, pero también soy consciente que todo lo vivido es una lección que solo se aprende cuando la vives. Ahora soy feliz de todo lo que he logrado y sé que el camino que me espera es largo, pero haré todo por cumplir mis próximas metas.

11. ¿Qué harías para detener los estereotipos en que mujeres estudien y trabajen en cargos importantes en el campo de la tecnología?

Considero que el camino inicia desde que somos pequeñas, es por eso que la educación y la formación empieza desde el hogar. Como mujer apoyo a la educación inicial y el cambio empieza desde mí y mis allegados. Pienso que la inclusión del respeto y la equidad son prácticas que debemos promover y practicar.

12. ¿Cuál es tu apreciación sobre el empoderamiento de la mujer en el mundo de la Tecnología?

Mi apreciación sobre el empoderamiento de la mujer en el mundo de las tecnologías es positiva ya que sé y soy consciente de que nosotras tenemos todo el conocimiento, aptitud y actitud para generar nuevo contenido o nuevos desarrollos que permitan brindar una solución a nuestra comunidad.

13. ¿En alguno de tus empleos has sentido algún tipo de discriminación?

En algún momento de mi vida laboral sentí discriminación, pero el correcto cumplimiento de mi trabajo dio respuesta a cualquier clase de comentario.

14. Puedes indicarnos ¿Cuáles han sido tus logros más importantes en este campo? (premios, reconocimientos, talleres entre otros)

Dentro de la empresa apliqué a una certificación sobre el software ArcGIS. Adicionalmente, apoyé a la investigación sobre la variación de variables climáticas afecta a la variación de registros de casos de salud, este estudio fue realizado en el Instituto de Investigación de Salud Pública (INSPI) en el área de EpiSIG.

15. ¿Qué puedes decirles a las futuras generaciones que quieran seguir tus pasos en incursionar en el camino de la tecnología?

El mensaje que me gustaría trasmitirles es que no tengan miedo a soñar o temor al qué dirán, nosotras estamos en este mundo con una misión y todo lo que queramos hacer no tiene límites, el único obstáculo que podemos encontrar en nuestro camino somos nosotras mismas.

16. ¿Qué metas tiene a futuro?

- Convertirme en ingeniera en mercadotecnia en Esri Ecuador.
- Aplicar a una beca Carolina para estudiar mi maestría relacionada en Big Data o Machine Learning.

17. ¿Cuál ha sido el momento más feliz en tu vida profesional y personal?

El momento más feliz fue el primer viaje que realicé para mi primera capacitación.

18. ¿Cuáles fueron tus modelos o referentes en tu infancia?

Mis modelos de referencia son mis padres y mi abuelito materno.

19. ¿Cómo te gustaría que te recuerden?

Quiero que me recuerden como una persona alegre, autodidacta, responsable y muy trabajadora.